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Ⅲ 自由記述回答一覧 

 

今後の鳥取市のまちづくりについての意見や提案を、自由記述によって尋ねた。以下は、

いただいた意見をテーマごとにとりまとめたものである。 

 

【１】合併後のまちづくりについての意見等 

 

◇旧市と新市のそれぞれの良さが活かされた行政を望む。【女性50 歳代/用瀬地域】 

◇合併後、市としての方向性が全く見えない。もう少し今までの町村の流れの中で、ＰＲ，

オリジナリティの掘り起こしがあっても良いのではないか。【男性50歳代/鳥取地域】 

◇高齢化が進む中山間地では、何事も後回しにされているように思える。【女性40 歳代/鳥

取地域】 

◇旧郡部の住民は、以前より大変不便になった。市内全域を見ながら、バランスのとれた行

政を行ってほしい。【男性50 歳代/河原地域】【男性40歳代/鳥取地域】 

◇合併５年とは言え、良くなったことよりもそうでないことの方が多いように感じる。山間

地域にはその地域に見合った生活スタイルがあるので、そういうことにも留意して住み良

いまちづくりをしてほしい。【女性60歳代/用瀬地域】 

◇地理的には鳥取市が広くなったが、いろいろなものが旧市内中心部に集約されているよう

に感じる。誰も好んで遠隔地に住んでいるわけではない。せめて子どもたちの通学費は無

料にするなどの配慮がほしい。【女性40 歳代/青谷地域】 

◇国府地域に住んでいる。住環境や子どもの保育園などには満足しているが、鳥取市と合併

してから、保育料も年々引き上げられるなど、良いことがほとんどない。合併して良かっ

たと思えるような鳥取市にしてほしい。【女性30 歳代/国府地域】 

◇各地区で当地の良いものを、お互いに見て批評するなど切磋琢磨して励んでほしい。【女

性60歳代/鳥取地域】 

◇新しい物や事に手を出すのは良いが、今まで身近にあった地域の特色などを見直し、地域

に誇りが持てるような施策をした方が良いと思う。市民全員が満足するようなまちづくり

は無駄が多いと思う。メリハリのある行財政を期待する。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇鳥取に存在する自然をもっと活用し、夕張のようにならないように経済管理をしっかりと

してほしい。【女性60 歳代/鳥取地域】 

◇大きなことに目を向けず、小さなこと出来ることから確実に、市民に目を向けてほしい。

【男性60 歳代/気高地域】 

◇経済状態が厳しい今、「ものを壊す」のではなく、既存のものを活かした施策をお願いし

たい。【男性40歳代/河原地域】 
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【２】行財政改革・職員の意識改革・サービス向上についての意見等 

 

◇合併後の市職員の仕事ぶりに不満を感じている。窓口ですぐできるはずのことに、３日も

４日もかかる。市民に対してのサービス低下が甚だしい。 【女性60 歳代/鹿野地域】 

◇市職員の削減をお願いしたい。【男性30歳代/鳥取地域】 

◇各個人の生活が安定し、集落が存続できるような、鳥取市の将来像を策定し実現してほし

い。今のままでは不安が大きい。【男性40歳代/福部地域】 

◇市長・市職員の方々は、市民のために働いてください。まちづくりは信頼関係の構築から

です。【女性40歳代/鳥取地域】 

◇本当に必要としている所に補助金を出すべきだと思う。民間のノウハウを行政に活かして、

もっとまちづくりや人材育成に取り組んでほしい。【男性20 歳代/気高地域】 

◇身近な所で、役所の手続き・健診等ができなくなり、非常に不便に思う。【男性40歳代/

河原地域】 

◇合併後の役所の対応が良くなり、喜んでいる。【男性70 歳代/気高地域】 

◇マニュアルどおりの行政ではなく、地方は地方なりの施策を考えてほしい。【男性 30 歳

代/気高地域】 

◇国は公共事業を減らそうとしているが、鳥取には必要だと思う。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇総合支所は、住民要望の窓口的性格が強いが、もう少し権限を付与すべきではないか。ま

た、地域審議会は、活動自体が住民に見えない。設置は不必要と思う。【男性70 歳代/国

府地域】 

◇市役所の職員で、接客態度がなっていない人がいる。「腹が立つ」の一言。給料が税金で

支払われていることを自覚してほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇市職員の能力向上に力を入れてほしい。電話で質問しても、何度も同じことを聞かれ、最

終的には別の人に代わってやっと答えが返ってくるという経験を何度もしている。【女性

40歳代/鳥取地域】 

◇そもそも税金とは、何のために集めて何のために使われるものなのか、そんなことから官

民がともに考えたら良いと思う。【性別不明年齢不明/地域不明】 

◇社会情勢の激変に対応すべく、市職員は指導的役割と努力をお願いしたい。【性別不明70

歳代/鳥取地域】 

 

【３】道路整備についての意見等 

 

◇駅周辺で自転車が安全に走行できるようにしてほしい。【男性 10 歳代/鳥取地域】【女性

40歳代/鳥取地域】 

◇渋滞が多く、かなりのストレスになる。住民もだが、観光客もリピーターにはなってくれ

ないだろう。高速道路より先に渋滞対策を考えてほしい。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇道路整備に力を入れてほしい。道幅が狭く危険な個所がたくさんある。【男性20 歳代/鳥

取地域】【男性40 歳代/気高地域】 

◇新しい道路は必要ないが、歩道の整備は早急にお願いしたい。【男性20 歳代/鳥取地域】 
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◇自転車で買い物に行きたくても、歩道の整備が進んでいないので、安全に行けない。歩道

整備を早急にしてほしい。【女性30 歳代/鳥取地域】【女性70歳代/用瀬地域】 

◇鳥取道・山陰道の開通を楽しみにしています。早期完全実施を望みます。【女性40歳代/

鳥取地域】【男性10歳代/鳥取地域】。【男性30 歳代/鹿野地域】 

◇幹線と区分した生活道の整備。【男性70歳代/鳥取地域】 

◇交通事故防止、まちの賑わいの活性化のために、道路の整備を求める。【男性40 歳代/気

高地域】 

◇旧市内に住んでいるが、道がとても狭く住みにくい。小さな子どもを連れていたり大きな

買い物をしても、家の前まで車が入れない不便さ、緊急車両が入らないことへの不安など

を思うと、若い人たちが郊外へ出てしまうのも無理はない。高速道路も大切だが、生活の

場としての市道などの早急な整備を切望する。【女性40歳代/鳥取地域】 

◇車道を走る自転車も、歩道を走る自転車も危険な場合がある。道路整備に、自転車道も合

わせて考えてほしい。【女性40歳代/鳥取地域】【女性50 歳代/鳥取地域】 

◇中国横断自動車道などの道路が整備されるのを楽しみにしています。観光客が増えるので

はと期待しています。【女性30歳代/鳥取地域】 

 

【４】住民参画・住民の声の反映についての意見等 

 

◇私の町鳥取が良くなるのであれば、さまざまな分野で活動したい。しかし、その具体的な

行動やイベントが市民に伝わってこない。特に若年層には、その機会・チャンスが少ない。

「参加したいが･･･」と思っている若者が参加できるイベントがなければ、今後の発展は

ないと思う。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇年配の方の偏った意見が強く、発言しても何も新しい意見が通らない。古い意見が重視さ

れ、おもしろくない。【男性20歳代/鳥取地域】 

◇アンケートだけでなく、たくさんの一般市民に参加してもらい意見交換会を開催し、数多

くの声を聞いてほしい。【男性50 歳代/河原地域】 

◇行政は市民の意見の必要性・重要性に基づいて行動してほしい。【男性60 歳代/青谷地域】 

◇職員幹部だけの思いでなく、一般市民の意見を聞いてほしい。歴史ある行事を大切に、市

民が喜ぶものをしてほしい。【男性60歳代/鳥取地域】 

◇若者がもっといろいろなことで活動に参加できるように、工夫していく必要があると思う。

【女性20 歳代/鳥取地域】【女性40 歳代/青谷地域】 

◇行政は謙虚な姿勢で、市民との意見交換をしてほしい。特に、社会的弱者に対しての姿勢

が、まるでなっていない！【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇市が実施するまちづくり計画の委員会やイベントのメンバーになって参加したいとは思

うが、どうしたら参加できるのかわからない。早い時期に、市報やインターネット等でわ

かるようにしてほしい。【女性 30 歳代/鳥取地域】【女性 20 歳代/鳥取地域】【女性 30

歳代/鳥取地域】 
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◇車の運転をしない老人には、支所で開かれている説明会等に参加できない。各自治会に支

所職員が出向いて、コミュニケーションをはかってほしい。【女性70歳代/鹿野地域】 

◇住民の意見募集等をわかりやすくして、施策の決定に多くの意見を参考にしてもらいたい。

【性別不明年齢不明/地域不明】 

◇今後も市が主力になって、市民の意見や古いしきたりも大切にしながら、住民にやさしい

まちづくりをしてほしい。【男性70 歳代/鳥取地域】 

◇まちづくりは、市民全員で取り組んでいくものだと思う。一部の方のみが頑張って、多く

の市民はやっても無駄といった感覚があるような気がする。みんなで「まちづくりのため

に頑張ろう」と思えるような方法を考えてほしい。【男性 30 歳代/鳥取地域】【男性 40

歳代/鳥取地域】 

◇町内会・自治会にかかわっているが、共同体としての住民意識の希薄化に危機感を強く感

じている。「まちづくり協議会」も組織されたが、これを発展させていく行政の姿勢があ

るのなら、もう少しお金をかけて地域住民とのつながりを強化すべきと考える。【男性60

歳代/鳥取地域】 

◇現在展開されている「まちづくり協議会」に、住民全員が協力し合える風土づくりが重要

だと思う。【男性60歳代/気高地域】 

◇各地域に出向いて、いろいろな意見の交換会ができるように検討してほしい。【男性 50

歳代/鳥取地域】 

◇市民はみな言いたいことはあると思うが、どこでどのようにしたら良いのかわからない。

投書箱の設置など、気軽に簡単にできるシステムの周知徹底が必要と思う。【女性 30 歳

代/鳥取地域】 

◇市長はもっと市民と対話してほしい。【女性70 歳代/鳥取地域】 

 

【５】観光・文化振興・国際交流・レジャー施設・イベントについての意見等 

 

◇また砂丘だけでなく、若者や子どもが楽しめるイベントなどをして、鳥取をアピールして

ほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇道路の整備を進め、遊園地などをつくったりお祭りなどの行事を増やしてほしい。【女性

10歳代/鳥取地域】 

◇久松山の整備。 湖山周辺の整備とリゾート化。 砂丘の整備。【性別不明60歳代/鳥取

地域】 

◇老後安心して暮らせるように、施設・趣味講座などを充実してほしい。【女性50 歳代/鳥

取地域】 

◇鳥取は自然の多い美しい街だと思うが、砂丘を活かした観光に対する施策がない。リピー

ターがまた訪れてくれるようなまちづくりが必要だと思う。【女性20歳代/鳥取地域】 

◇もっと身近に国際交流できる環境をつくってほしい。 大型スクリーンの映画館など、遊

ぶ施設を増やしてほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

 



 5 

 

 

◇駅周辺を整備して、核になるような大型スーパーで集客を確保した上でないと、イベント

をしても難しい。また、風紋広場等、今あるスペースを利用し、無駄なお金を使わないで

ほしい。城下町、温泉の町として、駅の近くに足湯等をつくっても良いのではないか。歴

史ブームを利用して、若い女性客を呼べるようにしてほしい。【女性50 歳代/鳥取地域】 

◇観光資源はあるのに、観光サービスができていない。もう少し真剣に考えてほしい。【男

性30歳代/鳥取地域】 

◇市民の市内観光で、観光客誘致をする。【女性70歳代/鳥取地域】 

◇砂丘は鳥取市民の共有財産という意識があるので、「砂の美術館」等を恒久施設として、

恒久的な作品を常時展示してほしい。【男性50 歳代/鳥取地域】 

◇映画館を増やしてほしい。【男性20歳代/鳥取地域】【女性20歳代/鳥取地域】 

◇砂の美術館は良かったが、砂丘近くに飲食店などのお店があると良い。駅周辺でイベント

をしても、ＰＲが足りない。これからも、観光客を増やす努力をしてほしい。【女性 10

歳代/河原地域】 

◇環境を観光資源として、近隣のアジア諸国の観光客を呼び込む工夫をすべきと思う。【男

性50歳代/鳥取地域】 

◇しゃんしゃん祭りは以前のようにお盆に実施してほしい。【女性 20 歳代/鳥取地域】【女

性50歳代/鳥取地域】【女性70歳代/国府地域】【男性40 歳代/国府地域】【女性60 歳

代/鳥取地域】【男性60歳代/国府地域】 

◇最近ドライブをするようになったが、観光地の案内版・説明板などが、薄汚くはげて読め

ない状態になっている。観光県を目指しているのだから、整備してほしい。また、山陰ジ

オパークの海岸の漂着物が多い。評判になる前に、きれいにしてほしい。【男性50 歳代/

鳥取地域】 

◇駅前周辺に大型百貨店や遊べる施設をつくってほしい。 ・雨の日に子どもが遊べる施設

がほしい。【女性30歳代/鳥取地域】 

◇青谷の古墳をもっと有名にしても良いと思う。【女性10 歳代/青谷地域】 

◇久松公園（鳥取城復元）の整備を希望する。 【男性30 歳代/鳥取地域】【男性60 歳代

/福部地域】【男性10 歳代/鳥取地域】 

◇祭りやイベントのアピールが下手だと思う。良いイベントもあるのに、人が集まらなくて

もったいない。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇家族で行けるレジャー施設がとても少ないです。水族館、動物園、遊園地等、みな県外に

出なければ行けないのにもかかわらず、交通も非常に不便です。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇鳥取市に移住してまだ４か月なので、行政の評価とかはできませんが、自然豊かな観光都

市としての施策を優先すべきと思います。【女性70歳代/鳥取地域】 

◇高速道路の整備で、今後観光客が増加すると予想されているが、鳥取市は残念ながら観光

都市として魅力がない。砂丘や山陰海岸・湖山池・城跡・温泉などがありながら、十分活

かされていない。観光客は素通りし、滞在時間は短くなるだろう。いかにこの地に宿泊し

てもらい、お金を使ってもらえるかを考えるべきである。【男性50 歳代/鳥取地域】 
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◇カレー消費全国一の特色を活かし、もっとカレーを前面に出してアピールしてはどうか。

【男性50 歳代/鳥取地域】 

◇駅前の欅がうっそうとしていて、とてももったいない空間だと思う。これを活かし人々が

集えるような場にしてほしい。せっかくの町中温泉もＰＲされていない。足湯をつくると

かして、駅前を明るくしてほしい。【女性50 歳代/鳥取地域】 

◇文化活動の設備を充実させてほしい。【女性70 歳代/鳥取地域】 

◇行政がもっと積極的に、文化都市に向かって推進してほしい。【男性50 歳代/国府地域】 

 

【６】少子化・子育て支援についての意見等 

 

◇保育園を増やし、希望者がみな入園できるようにしてほしい。また、病児・病後児保育を

してくれる施設を増やしてもらわないと、働く女性は大変困る。【女性30 歳代/鳥取地域】

【女性50 歳代/鳥取地域】【男性60 歳代/鳥取地域】 

◇少子化対策の一環として、独身者の結婚対策を市としても積極的にしてほしい。【男性40

歳代/鳥取地域】 

◇鳥取市内の保育園の通園に、くる梨（鳥取市内・100 円循環バス）や路線バスを通園専

用に利用できるようにしてほしい。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇公立保育園を増やし、中途入所できるようにしてほしい。また、小学校は三学期制に戻し、

土曜日午前中は登校させてほしい。週休２日は、ゆとり教育とは言えない。【女性 30 歳

代/鳥取地域】 

◇子どもの保育料や医療費が高い。また、買い物中に子どもを預かってもらえるような保育

施設があると良いと思う。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇仕事が長時間労働のため、学童保育・保育園の延長保育を 20：00 くらいまでにしても

らわないと、サービス業の正社員は勤まらない。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇育児環境日本一を目指し、I ターン者を増やす。 空き店舗を有効利用して、託児所や年

齢別の学習塾を開設する。【男性30 歳代/鳥取地域】 

◇保育園の定員を増やしてほしい。【女性20 歳代/福部地域】 

◇子どもの通学のバス代を補助してほしい。【女性 30歳代/鳥取地域】 

◇少子化対策とよく聞きますが、市立病院に小児科がないのはなぜですか？小児科病院を考

えてほしいです。現在の病院では、赤ちゃんが急病の時、待ち時間が長くて、赤ちゃんも

家族も大変です。【女性60歳代/鳥取地域】 

◇現在子育て中ですが、産院や子育て支援センターが鳥取駅周辺に偏っていてとても不便で

利用しにくいです。例えば、人材センターなどの常時使用されていない施設等を、支援セ

ンターに開放してもらえれば助かるお母さんも多いと思います。【女性30歳代/鳥取地域】 

◇現在子育てをしています。保育園を利用して、働いています。今は安心して働けますが、

小学校に入ったら子どもの帰りが早くなるので、仕事をどうしようか心配です。安心して

働けるように、児童館等の充実をお願いしたいです。【女性30歳代/鳥取地域】 
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◇子づくり支援や出会いの場の提供、県外の家族が移住を決断できるほど魅力的な金銭的支

援案を充実させるのが、第一である。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇保育所、代理ママ、ベビーシッターなどの子育てしやすい環境の充実。【女性20 歳代/鳥

取地域】 

◇子育て関連（医療費、保育園等）の充実。 ・出産だけでなく、不妊治療にも支援がある

と良い。【男性30 歳代/鳥取地域】 

◇保育所の建物が、園児数に対してあまりにも狭い。何とかしてほしい。【女性20 歳代/鳥

取地域】 

◇鳥取市は子育てするには大変な所です。保育園はほとんど６時に閉まるし、待機児童をゼ

ロにするためにぎゅうぎゅう詰めにして、とてものびのびと育てることなんてできません。

医療面でも子育て施策は遅れています。このままでは、財産であるはずの子どもが育てら

れません。【女性30歳代/鳥取地域】 

◇子育てに必要なベビーカー・サークルベッド・ベビーシートなどの貸し出しをしてほしい。

【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇税金の無駄を省いて市民生活の向上に努めてほしい。イベント事業に使うのではなく、子

育て支援や福祉など、まず生活基盤をしっかりさせてほしい。 【女性 30 歳代/鳥取地

域】 

 

【７】自然環境・景観保全についての意見等 

 

◇ヨーロッパの街並みのように、空の色・緑・川、それらの色と同調するような街の色があ

れば良いと思う。【男性40歳代/鳥取地域】 

◇高速道路やレジャー施設より、残っている自然をこれ以上減らさないようにしてほしい。

【女性30 歳代/鳥取地域】。【女性40歳代/鳥取地域】 

◇袋川をきれいにする。【女性40 歳代/鳥取地域】 

◇自然が豊富で他県の人から羨ましがられるような環境にありながら、住民・行政はそれに

気付かず、せっかくある貴重なものを手放そうとしているとしか思えない。長期的な計画

性のもとで、まちづくり・環境づくり・自然保護をしてほしい。【女性40歳代/鳥取地域】 

◇市内の小山等に、季節ごとに花が咲く樹木の植林をして、１年中市内に花が咲いている場

所をつくる。【男性60 歳代/鳥取地域】 

◇自然豊かな景観を、これからも守って受け継いでいってほしい。【女性10 歳代/鳥取地域】 

◇豊かな自然を美しく子孫に残すために、自分たちの地区は自分たちできれいにし、ポイ捨

て条例などで不法投棄の監視を強める。【男性40 歳代/鳥取地域】 

◇公共の建物はもっと美しいデザインにしてほしい。自然との調和が考えられていないので、

利用しようという気になれない。【女性20歳代/鳥取地域】 

◇電柱の地中化を市内全域でしてほしい。【女性40歳代/鳥取地域】【男性60 歳代/鳥取地

域】 

◇歴史的建造物を大切にし、整備してほしい。 河川等の清掃を、市民参加で実施してほし

い。【男性50歳代/鳥取地域】 
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【８】教育環境について 

 

◇学校統合等により、スポーツ・文学・科学等のレベルアップできる環境をつくってほしい。

【男性50 歳代/青谷地域】 

◇転勤族でいろいろな所で生活してきたが、鳥取は子供をのびのびと育てられる自然環境に

恵まれていると思う。ただ、進学校が少ない。進学校だけでなく、特色のある学校をつく

り、子どもに合わせて学校を選べるようになれば良いと思う。【女性40 歳代/鳥取地域】 

◇小中学校の二学期制はやめるべきだと思う。三学期制に戻してほしい。【男性50 歳代/河

原地域】 

◇治安が悪くて困っています。マナーの悪さ、モラルの低下が原因だと思います。社会教育

の推進を切望します。【女性60歳代/福部地域】 

◇一番重要なのは、教育の予算を増やし、素晴らしい教育者を育てることだと思う。【女性

70歳代/鳥取地域】 

◇子どもの通学のバス代を補助してほしい。 学校区の見直しをしてほしい（１学年１０人

以下の学校なので、他校に合併するなど）。【女性 30 歳代/鳥取地域】【男性 70 歳代/鳥

取地域】 

◇地域の大学の学科を増やしてほしい。【女性10 歳代/鳥取地域】【女性40歳代/鳥取地域】 

◇鳥取県にはいくつかの大学があり、多くの学生が住んでいるのに、学生を「県民」と思っ

ている人は少ないと思う。この若い人材をうまく活用できるような活動やシステムをつく

れば、活性化につながると思う。【男性20歳代/鳥取地域】 

 

【９】防犯・防災について 

 

◇地域での防災についての話し合いが持たれたことがない。鳥取市が防災についてどういう

動きをしているのか全くわからず、大変不安です。【女性50 歳代/河原地域】 

◇子ども社会の安全安心への取り組み。【男性60 歳代/佐治地域】 

◇水害時の避難場所が確保されていない地域がある。安心できる避難場所をつくることと、

水害のないまちづくりをしてほしい。【女性50 歳代/鳥取地域】 

◇災害時に利用できる防災井戸などが、各公園・公民館にあれば安心できる。【男性 30 歳

代/鳥取地域】 

◇夜 19：30 以降の鳥取駅の治安が悪い。農村の街灯を増やしてほしい。【男性 10 歳代/

気高地域】 

◇災害対策に対しての行動・取り組みが遅い。口だけで何もしてくれない。早急に実施して

ほしい。【女性30 歳代/福部地域】 

◇未成年の防犯対策。【女性40歳代/鳥取地域】 
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【10】公共交通・交通安全施設について 

 

◇公共交通機関の充実。【女性 40 歳代/鳥取地域】【女性 50 歳代/佐治地域】【男性 40 歳

代/鳥取地域】 

◇100円バスの区域を増やしてほしい。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇環状線の路線バスを運行してほしい。旧市内ではなく、外回り線を走り、市立病院や買い

物ができるようなコースを定期的に運行させてほしい。【女性50歳代/鳥取地域】 

◇公共交通機関を整備して、自家用車がなくてもスムーズに移動できる街にしてほしい。【女

性30歳代/鳥取地域】 

◇汽車が１時間近くない時があり、とても不便です。もう少し便数を増やしてほしいです。

【女性10 歳代/鳥取地域】 

◇山間地の交通の不便さを痛感している。【男性60歳代/用瀬地域】 

◇山陰本線の複線化。鳥取空港の活用向上。【男性 10歳代/鳥取地域】 

◇通学に不便なので、交通網を整備してほしい。【女性10 歳代/鳥取地域】【男性10 歳代/

鳥取地域】【男性40歳代/用瀬地域】 

◇交通標識がもう少しわかりやすかったら、事故が減るのではないかと思います。【女性20

歳代/鳥取地域】 

◇高齢化が進み、交通が不便だと住めなくなる。公共交通機関（特にバス）の充実をお願い

したい。【女性50 歳代/鳥取地域】 

 

【11】広報・情報公開について 

 

◇「鳥取市総合計画」策定等については、市民にわかりやすく説明周知の必要があります。

【男性70 歳代/鳥取地域】 

◇高齢者にもっと密に情報や案内を伝えてほしい。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇市報が厚すぎる。必要内容をコンパクトにし、費用を減らしてほしい。【女性50 歳代/鳥

取地域】 

◇イベントをしても、そのＰＲが下手だと思う。もう少し詳しくお知らせをしてほしい。【女

性50歳代/鳥取地域】 

◇防犯強化の取り組みが進んでいるようだが、市民には情報が伝わらないので、市民との交

流を深めてほしい。【男性40 歳代/鳥取地域】 

◇市の行政が地域とやりとりしているのは金銭面だけで、それ以外のかかわりがあるように

は見えない。地域行事に市がどのようにかかわったのかを、何らかの方法で市民に伝えて

ほしい。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇賃貸の集合住宅に住んでいるが、市報が届いたことがない。全戸配布にしてほしい。それ

ができないのなら、スーパー等で自由に持ち帰れるように置いてほしい。 【女性30 歳

代/鳥取地域】 

◇税金等の支払いについて、もっと誰にでもわかるようにしてほしい。【女性30 歳代/鳥取

地域】 
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◇同じ市内でも、旧町村は取り残されているように感じる。情報提供は市報だけである。近

くの総合支所からでも、地域の住民として参加できる活動等を知らせてほしい。【女性50

歳代/国府地域】 

 

【12】福祉・保健・医療について 

 

◇高齢者対策（車を運転できない人の通院、買い物などの交通の便をはかる）。【男性60歳

代/佐治地域】 

◇子どもが伸び伸びと育ち、高齢者が住みやすいまちづくりをしてほしい。【女性50歳代/

鳥取地域】【女性40歳代/鳥取地域】 

◇私は病院に勤務していますが、鳥取の病院は質が低いです。質の向上とともに、医療・保

健・福祉の充実を望みます。【女性30歳代/鳥取地域】【男性30歳代/鳥取地域】 

◇年金生活なので、医療費がかさんで困っている。【男性60 歳代/鳥取地域】 

◇介護問題に力を入れ、介護サービスの情報をもっと開示してほしい。【女性20 歳代/鳥取

地域】 

◇健康で暮らせる仕組みづくりとして、病院以外の治療も加えた取り組みが必要と考える。

【男性50 歳代/鳥取地域】 

◇老後の安心のために、福祉にもう少し力を入れてほしいです。【女性10 歳代/気高地域】 

◇要介護４の義母を介護して８年。介護用品購入費やゴミ袋の提供を受けたくても受けられ

ない。施設にお世話になりたくても、義母のわずかな年金額ではそれも無理。家族の負担

は大きい。市民税を納付していない市民がサービスを受けられて、納付している市民が市

のサービスを受けられないのは、大変不満で納得できない。【女性50歳代/鳥取地域】 

◇一人暮らしの高齢者が病気やけがをした時の福祉対策を、早急に整備してほしいです。【女

性50歳代/鳥取地域】 

◇障害者が住みやすいまちにしてほしい。【女性30歳代/鳥取地域】 

◇小さな子どもからお年寄りまで、安心して暮らせるまちづくりをしてほしいです。まずは

医療面で、就学前の子どもだけでなく小学生や高齢者も無料になる制度や、予防接種の補

助金などを検討してほしいです。【女性30歳代/鳥取地域】【女性60歳代/鳥取地域】 

◇鳥取市立病院には、もっと地域の中核病院としての責任を持ち、医師補充や診療分野の増

加などを行ってほしい。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇高齢化が進み、認知症の老人を抱える家族はとても大変です。そういう人を見てくれる施

設を、市でつくってほしいです。【女性50歳代/青谷地域】 

◇・医療現場の充実のために医師や看護師不足を緩和する必要があると思うので、安心して

子どもを預けられる院内保育所をつくってほしい。負担する保育料を軽減してほしい。 

【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇医療費削減のために、後期高齢者にも健康診断や脳ドックをお願いしたい。高齢者には生

活習慣病の人が多く、医療行政に甚大な費用を負担させている。その予防のためにも、ド

ック検診の実施と適正な生活習慣の指導をお願いしたい。【女性70 歳代/鳥取地域】 
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◇所得の低い人のための町営・市営住宅をたくさん建ててほしい。【女性50 歳代/鳥取地域】

【女性50 歳代/青谷地域】 

 

【13】公園・街灯・駐車場等の整備について 

 

◇町内の街灯が少なく暗いので、街灯を増やしてほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇ベンチやトイレが整備された公園がほしい。【女性50歳代/佐治地域】 

◇公園が少ない。もっと外で遊べる環境をつくるべきだと思う。【女性 10 歳代/鳥取地域】

【男性30 歳代/国府地域】 

◇せっかく豊富な自然に恵まれているのだから、市民が休日等に楽しめるような公園・施設

がたくさんあったら良いのにと思う。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇商店街に提携駐車場を増やしてほしい。【女性30歳代/鳥取地域】 

◇鳥取駅周辺に、一時駐車できるスペースを確保してほしい。 ・旧町村は夜になると大変

暗いので、街灯を増やし明るくしてほしい。【男性 60歳代/青谷地域】 

◇自然がいっぱいでゆったりと過ごせるのが、鳥取の良いところです。若い人は、都会のよ

うに便利さや流行などを求めると思うが、やはり田舎は良いなと思う。今子育てをしなが

ら、自分の子どもたちにも鳥取を大好きになってほしいと思います。そのためには、安心

して遊べる公園を増やし、道路も拡張して人と車が別に通れるようになってほしいです。

【女性20 歳代/青谷地域】 

◇公園にトイレを設置してほしい。【女性40 歳代/鳥取地域】 

◇公園は近くにあるが、ボール遊びができない。ボール遊びができる場所がないので、公園

でできるようにしてほしい。 【女性30歳代/鳥取地域】 

 

【14】地域コミュニティ・地域活動について 

 

◇住民が家族連れで遊べて、日常的に楽しめるイベントや機会をもっと増やしてほしい。【男

性30歳代/鳥取地域】 

◇鳥取市出身または在住で、地元を盛り上げる活動をしている人達にもっと援助をしてあげ

てほしい。智頭街道や若桜街道のシャッター通りを、何か若者のチャンスの場として提供

してほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇新しい住宅団地に老人会のような会がほしい。【女性70 歳代/鳥取地域】 

◇町内会、公民館もない地域に住んでいる。近所にどんな人が住んでいるのかもわからない。

こんな地域で良いのだろうか。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇市民活動に支援がほしい。【女性70歳代/河原地域】 

◇地域活動について、参加する人としない人の二極化しているように思う。縦割り行政が強

く、同じような事業を各団体がそれぞれの考えでやっているように見える。【男性 60 歳

代/鳥取地域】 
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◇特徴あるまちづくりのため、市民の中から起ち上がった人を支えていく、地域リーダーの

支援が必要である。【女性60 歳代/国府地域】 

◇仕事も忙しく、生活を豊かにするはずの地域活動が、家庭生活を圧迫し押しつぶされてい

る。もう少し、生活を優先した、無理のない地域活動であってほしい。また、地区の防災

活動への助成金はやめるべきである。【男性40 歳代/鳥取地域】 

◇７０歳近くなったが、現在町内の婦人会長をしている。体力気力の続く限り、人の役に立

ちたいと思っている。行政の方にも頑張ってほしい。【女性60歳代/鳥取地域】 

◇鳥取はまち全体が閉鎖的で、人も本心で何を考えているのかわからない時が多い。新しい

意見をどんどん取り入れて活気づいてほしい。【男性40歳代/鳥取地域】 

 

【15】中心市街地活性化・商業施設について 

 

◇不景気が続く中で、鳥取市のビジョンが見えてこない。環境大学の学生が減り続け、商店

街の店じまいが多く、大変不安である。【男性50 歳代/鳥取地域】 

◇若い起業家に、シャッター通りの店を安い家賃で貸してはどうか。【女性30歳代/鳥取地

域】 

◇鳥取市は県庁所在地、城跡がありながら、商圏としても、他市に比べて活気がない。【女

性60歳代/鳥取地域】 

◇駅前商店街の店を、もっと若者対象にすべきです。【女性 10 歳代/鳥取地域】【男性 10

歳代/鳥取地域】 

◇公共交通機関の充実をはかることで、中心市街地・商店街にも人が集まり、活性化につな

がると思う。ただ、どの店も閉店時間が早すぎるし、自分たちで何とかしようという姿勢

が感じられず、徒歩圏内に住んでいても出かける気がしない。個人的には、映画館の充実

を望む。【女性40 歳代/鳥取地域】 

◇鳥取は車社会なので、駐車場の広い郊外に集客する。中心市街地に活性化と言われるが、

多額の税金を投入してイベントをしても、税金の無駄遣いだと思う。一過性の対策（イベ

ント）ではなく、長い目で見た施策をしてほしい。【女性 20 歳代/鳥取地域】【性別不明

70歳代/鳥取地域】【男性30 歳代/鳥取地域】【女性40歳代/鳥取地域】【女性50歳代/

鳥取地域】 

◇郊外に大きな集客施設をつくるのではなく、中心市街地を魅力的な街にして人が集まるよ

うにしてほしい。【女性30歳代/鳥取地域】 

◇駅周辺がさびれている。駅周辺は観光客の目につく場所なので、もっと良いイメージがわ

くように商店街を賑やかにしてほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇高齢者は足が悪く、遠くには行かれません。市内の商店街は、シャッターが閉まったまま

の店が多く寂しいです。【女性70 歳代/鳥取地域】 

◇中心市街地がさびれている原因を、郊外の商業施設のせいにしてしまうのは安易な逃げだ

と思う。雇用や税収のことを考えれば、そのようなことにこだわっている場合ではないと

思う。【女性30歳代/鳥取地域】 
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◇新しい施設をつくるのではなく、既存の施設を活かした中心市街地の活性化。【男性 20

歳代/河原地域】 

◇商店の開店が遅く、閉店は夕方７時と早い。これでは、イベントをしても無駄なので、も

う少し考えて税金を使ってほしい。このような状態では、まちの活性化はないと思う。【女

性70歳代/鳥取地域】 

◇税金を使っての中心市街地活性化には不満である。一部の商店主の利益を考えるべきでは

ない。【女性60歳代/鳥取地域】 

◇鳥取駅前に活気がないので、大型チェーン店を誘致してほしい。【男性30 歳代/鳥取地域】

【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇中心市街地に駐車場を増やしてほしい。【女性30歳代/鳥取地域】【女性50 歳代/福部地

域】【男性70歳代/鳥取地域】 

◇鳥取駅前活性化対策の継続と拡充。【男性 10 歳代/鳥取地域】【男性 30 歳代/用瀬地域】

【男性50 歳代/佐治地域】 

 

【16】環境・ごみ・リサイクルについて 

 

◇公園や道路脇の草刈りは、もっとこまめにしてほしい。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇ゴミ袋が高すぎる。【女性30歳代/青谷地域】 

◇家の近くの川には、燃えないゴミがとても目立つ。川をゴミ箱代わりにしているモラルの

ない人もいる。自然の元に人間がいるという市民の意識を高める方法はないのだろうか？

【女性50 歳代/鳥取地域】 

◇ゴミの不法投棄や犬のフンがひどい。市で取り締まってほしい。【男性60 歳代/鳥取地域】

【女性60 歳代/河原地域】 

◇公害が少なく、やさしい人情のあるまちになってほしいです。【男性50 歳代/鳥取地域】 

◇大型ゴミの収集が平日のみのため、不便を感じている。せめて年に何回かは、土・日・祝

日にも収集してほしい。【男性40 歳代/鳥取地域】 

◇久松橋から弥生橋までの川を整備してほしい。【女性70 歳代/鳥取地域】 

◇天ぷら油の回収をもっと増やしてほしいです。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇喫煙、禁煙場所の確保。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇下水道整備を早急にしてほしい。【男性60 歳代/鳥取地域】【女性70 歳代/気高地域】 

◇市街地の整備が進み町はきれいになったが、市民が集うような状態にはなっていない。も

っと若い人たちの発想を大切に、まちづくりを進める必要がある。また、側溝の整備を市

に申し入れて１０年になるが、いまだに整備されていない。市民の目線でバランスのとれ

た行政が必要と思う。【男性70歳代/鳥取地域】 

◇電気自動車のバッテリーを２４時間充電できる場所を、主要幹線道路沿いに２０Km毎に

設置してほしい。【男性20歳代/福部地域】 

◇下水道使用料やゴミの指定袋をもっと安くしてほしい。【男性60 歳代/鳥取地域】 
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【17】産業・雇用・労働条件等について 

 

◇産業振興が最大の課題であると考えるが、現下の経済状態では難しい。荒廃農地や農山村

家屋を市に登録し、市は借用者・購入者を募集し、市内に居住または通ってもらうことで、

農地の荒廃防止と人口増加・経済の活性化につなげてはどうかと考える。【男性50 歳代/

鳥取地域】 

◇生活の基盤である雇用の問題を解決してほしい。【男性 30 歳代/河原地域】【女性 40 歳

代/青谷地域】【女性40歳代/鳥取地域】【男性50歳代/鳥取地域】 

◇若者や、中高年者でリストラにあった人の雇用対策に力を入れてほしい。【女性40歳代/

鳥取地域】 

◇企業誘致をしてほしい。自然環境保護の仕事を増やしてほしい。【男性30 歳代/鳥取地域】 

◇鳥取は雇用問題が大きいと思う。今、高齢者が施設に入るのが困難な時代だが、鳥取は他

県に比べて入所しやすい状況である。高齢者施設を増やし、他県からも受け入れ、雇用を

確保したら良いと思う。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇中小企業の元気を取り戻すような取り組みをしてほしい。【男性 30 歳代/気高地域】【男

性30歳代/用瀬地域】 

◇企業誘致に力を入れてほしい。【男性 10 歳代/青谷地域】【男性 20 歳代/鳥取地域】【女

性20歳代/鳥取地域】【男性30 歳代/鳥取地域】 

◇雇用対策を、国まかせ県まかせにしないで、市独自の対策を考えてほしい。若者の仕事が

無いと、人材が流出し、ますます高齢化する。【男性50歳代/国府地域】 

◇これから高齢化社会になる。年をとっても「労働」していくことが必要と思う。生きがい

や人の役に立つ喜びを味わえる場を考えてほしい。【女性50 歳代/鳥取地域】 

◇故郷である鳥取で働きたいと、県外からＵターンしてきたが、仕事を選ぶのに苦労した。

もっと魅力的な会社を誘致してほしい。【男性20 歳代/鳥取地域】 

◇パート社員の雇用拡大。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇都会を真似するより、鳥取の自然豊かで温泉がたくさんあったりする所を活かした企業が

出ると良いのにと思う。【女性30 歳代/鳥取地域】 

◇県外へ出た若い人たちが、地元鳥取に帰りやすいような雇用対策を考えてほしい。【女性

20歳代/国府地域】 

◇積極的に企業誘致をし、若者が県内で働けるようにしてほしい。【男性20 歳代/鳥取地域】

【男性 10 歳代/鳥取地域】【男性 20 歳代/鳥取地域】【女性 20 歳代/鳥取地域】【男性

30歳代/鳥取地域】【男性60 歳代/鳥取地域】【男性50歳代/鳥取地域】【女性50歳代/

鳥取地域】【女性60歳代/青谷地域】【女性70 歳代/鳥取地域】 

◇目先の一時的なことばかりが行われている。雇用の場を増やすなど、市を活気づけること

が必要である。若者をはじめ、「鳥取市で働きたい」「鳥取市にずっと住みたい」と思える

ようなまちづくりが必要ではないだろうか。トップの考え方の方向性が見えず、地に足の

ついた考え方が今の鳥取市には感じられない。【女性50歳代/気高地域】 
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【18】定住化促進について 

 

◇中山間地域の活性化をはかり限界集落対策に力を入れる。【男性 30 歳代/国府地域】【男

性50歳代/鳥取地域】 

◇県外から仕事で鳥取に住むことになった。自然が多く住みやすいとは思うが、もっと県外

の人を呼び込み定住させるには、アクセスの良さと就業の場の二つが必要と考える。【男

性20歳代/鳥取地域】 

◇若者が出て行かないようなまちづくりをしてほしい。【男性10歳代/国府地域】【女性30

歳代/鳥取地域】【男性30 歳代/用瀬地域】 

◇私たちの住んでいる山間の集落は、近い将来消滅するであろう。若者はみな便利の良い所

へ出て、今は年寄りだけになった。困ったものである。【女性70歳代/河原地域】 

◇過疎化が進んでいるので、若者の誘致のための取り組みをもっと工夫してほしい。【女性

20歳代/鳥取地域】 

◇中山間地の過疎化対策。若者の定住化対策。【男性50歳代/用瀬地域】 

◇鳥取は雪の時期以外は、比較的住みやすい地だと思う。雪の対策が充実していれば、定住

も考慮できる。また、農業に対する関心が高まっているようで、農園を安く借りて野菜づ

くりに楽しみを見出す方が多いようだ。そのような農園を増やし指導してくれるボランテ

ィアを募り、住宅付き農業でＩターンやＵターン者を呼び込む策などどうだろうか。【女

性50歳代/鳥取地域】 

◇住宅賃貸料を全体的に下げて、定住につなげてほしい。【女性20 歳代/鳥取地域】 

◇県外の人の流入の増加をはかり、定住してもらうことがキーポイントです。【男性 60 歳

代/鳥取地域】 

 

【19】人権について 

 

◇環境整備よりも、人権が尊重されるまちをつくってほしい。【男性10 歳代/鳥取地域】 

◇部落差別や人権について力を入れて活動しているようだが、住民の意識は何一つ変化して

いない。形だけの活動にしか見えない。【女性30 歳代/鳥取地域】 

 

【20】その他 

 

◇まちづくりについて、全国から公募してみてはどうか。【男性70 歳代/鳥取地域】 

◇鳥取市が具体的にどのようなまちづくりを目指しているのかが、全く見えない。今一度、

何をどうしたいのか明らかにしてほしい。【女性20歳代/鳥取地域】 

◇若い人がまちを元気にできるシステムをつくってほしい。【男性20歳代/鳥取地域】 

◇田舎は田舎らしく、都会を真似する必要はない。【男性50 歳代/鳥取地域】 

◇地域が一体となって何かをつくり上げていくような、そんな施策が考えられ、結果として

成果を共有でき、また次につなげる。そんな気持ちを地域全体の活力に変えられ、いきい

きと暮らせるまちにしてほしいです。【男性50 歳代/鳥取地域】 
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◇人材を輩出できる都市になればと切に思う。【男性50歳代/鳥取地域】 

◇住民が安心して心豊かに楽しく過ごせるまちづくり。【女性60歳代/鳥取地域】【男性60

歳代/鳥取地域】 

◇鳥取市は「右にならえ」の政策ばかりで、いつもがっかりさせられる。鳥取だからこそで

きることもあるはずなのに、それを見ようとも見つけようともせず、壊したり造ったりだ

から、結果がついてこないのだと思う。鳥取の本当の魅力が失われる前に、今のやり方を

考え直すべきである。【女性20歳代/鳥取地域】 

◇エネルギー自給率の改善。【男性30歳代/鳥取地域】 

◇他県のマネや新規事業に目を向けるだけでなく、我々のまちならではの、継続性のある施

策を考えなければいけないと思う。【女性50 歳代/鳥取地域】 

 

 

 


